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Поправки в городской закон «О
погребении и похоронном деле в
Москве» приняты в первом чтении
в среду, 28 февраля, на заседании
Мосгордумы. Как отметила  замес-
титель руководителя Департамен-
та потребительского рынка и услуг
столицы Лариса Коржнева, приня-
тие этих поправок позволит уже-
сточить контроль за работой спе-
циализированных служб, оказыва-
ющих ритуальные услуги.

Поправками, в частности, преду-
смотрено, что услуги по захороне-
нию, перезахоронению, кремации
и оформлению прав пользования
участками для создания семейных
захоронений могут осуществлять-
ся государственным унитарным
предприятием, уполномоченным
правительством Москвы, в веде-
нии которого находятся все город-
ские кладбища. Таким предприяти-
ем в столице является ГУП «Риту-
ал».

Поправками исключается в за-
коне статья, которая предусматри-
вала полномочия правительства
Москвы в части регулирования та-
рифов на дополнительные услуги
по погребению. Это вызвано тем,
что постановлением Правительст-
ва РФ исключены полномочия ис-
полнительной власти регионов по
государственному регулированию
цен на ритуальные услуги, оказы-
ваемые на платной основе.

Проголосовав в первом чтении
за документ, депутаты взяли две
недели на поправки.

СР
ЕД

А,
28

.0
2

ИНФОРМ
БЮРО

ЗДЕСЬ 
НЕ ОБОЙТИСЬ 
БЕЗ ПОРЯДКА

4
ЧТОБЫ ДОБИТЬСЯ СНИЖЕНИЯ ПЛАТЫ 
ЗА НЕКАЧЕСТВЕННЫЕ КОММУНАЛЬНЫЕ
УСЛУГИ, ТРЕБУЕТСЯ АКТ. 
А НЕТ АКТА – ЗНАЧИТ, НЕТ И ФАКТА?

День за днем:
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В четверг, 1 марта, на заседании
расширенной коллегии Департа-
мента природопользования и ох-
раны окружающей среды города
Москвы Юрий Лужков высказал
мнение, что первичный раздел при
сборе мусора можно возложить на
дворников, но для этого их необ-
ходимо материально заинтересо-
вать.

Мэр города отметил: «То, что
можно переработать, нужно пере-
рабатывать, то, что нужно сжечь,
нужно сжигать, а то, что нельзя
сжечь или переработать, можно
размещать на полигонах». Градо-
начальник также обратил внима-
ние на то, что в городе слабо раз-
вит сбор жестяных банок из-под
прохладительных напитков.

«Есть фирмы, которые просто
рвутся на этот рынок, а у нас рабо-
та в этом направлении организова-
на очень слабенько. Здесь департа-
менту необходимо выступить с со-
ответствующими инициативами. Я
ваш союзник, и я думаю, что про-
тив нашего совместного тарана ни-
кто не устоит», - сказал Ю. Лужков.

ДВОРНИК В РОЛИ
СОРТИРОВЩИКА

ЧЕТВЕРГ,1.03

Комплекс мероприятий по под-
готовке к пропуску весеннего па-
водка проведен специалистами
ГУП «Мосводосток», сообщил Ин-
терфаксу пресс-секретарь пред-
приятия Игорь Епифанов в пятни-
цу, 2 марта. Он уточнил, что специ-
алисты обследовали водовыпуски
в открытые русла рек и овраги.
Кроме того, от скопления грунта,
мусора и сугробов расчищены тер-
ритории, попадающие в зону па-
водка.

К работе в условиях паводка
подготовлено свыше трехсот еди-
ниц специальной техники Мосво-
достока, а также дежурные тепло-
ходы. В течение всего паводкового
периода службы Мосводостока бу-
дут производить очистку водо-
сточной сети в транспортных тон-
нелях и пониженных местах. В зо-
ну особого контроля в нынешнем
сезоне попало 808 точек.

ДОРОГУ ПАВОДКУ!

«МС» - Интерфакс 

«Экология в Москве никуда не го-
дится!» - такое утверждение
можно услышать едва ли не

каждый день. Трудно поспорить с тем,
что сотни тысяч автомобилей и заводы
никак не способствуют чистоте воздуха в
столице. Но неужели все действительно
так безнадежно? Ведь около 30 процен-
тов нашего города составляют зеленые
массивы – парки, скверы, сады. На тер-
ритории Москвы гнездится более ста ви-
дов птиц, обитает 42 вида млекопитаю-
щих. Подробно узнать о том, как дейст-
вительно складывается экологическая
обстановка в Москве, можно в мультиме-
дийном информационно-образователь-
ном центре «ЭкоМосква», работающем
уже третий год в Дарвиновском
музее на улице Вавилова (ЮЗАО).

Этот центр – детище главы Де-
партамента природопользования
и охраны окружающей среды Мо-
сквы Леонида Бочина. Он не толь-
ко инициировал создание центра,
но и сейчас продолжает его под-
держивать финансово. Информа-
ция об экологической ситуации в Моск-
ве постоянно обновляется, соответст-
венно, требуются новые компьютерные
программы, техническое оснащение со-
вершенствуется, а все это подразумева-
ет немалые затраты. 

Состоит центр из двух мини-залов. В
одном установлен огромный телевизор
– вроде домашнего кинотеатра. Здесь
показывают короткие фильмы обо всем
многообразии природы Москвы и Мос-
ковской области. Кстати, многие из этих
лент сняты еще на киностудии «Центр-
научфильм». С помощью новой техники

они были отцифрованы и приобрели
вторую жизнь. 

В соседнем помещении, отделенном
от обычного зала музея небольшой пе-
регородкой, размещено несколько ком-
пьютеров. Тут каждый может найти на
карте столицы то место, где он живет, и
получить полную характеристику эколо-
гической обстановки в этой точке горо-

да. С топографией у меня туго, поэтому
я не тяну время в поисках своего места
жительства, а нажимаю «мышкой» поч-
ти наугад – в точку «где-то в Юго-Запад-
ном округе». Попадаю в пересечение
Ленинского проспекта и улицы Обруче-
ва. Через минуту мне выдают распечат-
ку, из которой я узнаю, что уровень за-
грязнения атмосферы в этом месте сто-
лицы повышенный, шум от автомобиль-
ного транспорта и производственных
зон не превышает норму, а суммарное
загрязнение почв химическими элемен-
тами слабое. Конечно, это далеко не все

экологические характеристики, указан-
ные в распечатке, – здесь еще очень
много интересного, касаемо и конкрет-
ного района, и округа в целом: инфор-
мация о загрязнении воздуха выброса-
ми теплоэлектростанций, радиационном
фоне, воздействии различных неблаго-
приятных физических факторов.

Заодно интересуюсь экологической
ситуацией и в других округах
Москвы.

- Исторически сложилось
так, что промышленность со-
средоточилась в основном на
востоке и юго-востоке столицы,
- рассказывает сотрудница цен-
тра Ольга Гвоздева. - Здесь, а
также на юге экологическая об-

становка наиболее напряженная. Самы-
ми чистыми округами остаются Запад-
ный и Северо-Западный. А вот на юго-
западе ситуация, к сожалению, понем-
ногу ухудшается. 

Каждому посетителю центра помимо
индивидуальной распечатки вручают
«Экологический паспорт москвича» - кра-
сиво оформленный документ, включаю-
щий в себя официальные сведения о при-
роде столицы: о количестве рек и озер,
видов рыб, млекопитающих, растений.

Услуги центра востребованы – еже-
годно здесь бывает около 12 тысяч че-

ловек. По выходным приходят целыми
семьями, в будни забегают студенты,
которым необходимо написать рефера-
ты по экологии, приводят школьников.
Ребятам, кстати, предлагают интерес-
ные образовательные программы. На-
пример, с помощью программы «Голоса
весеннего леса» дети научатся узнавать
птиц по их трелям.

- Есть у нас и программы, имеющие
практическое значение, - продолжает
рассказ О. Гвоздева. - Посетитель узна-
ет, что лично он может сделать для
улучшения экологии в своем городе. Мы
рекомендуем начать с себя, со своей
квартиры. Например, очень полезно для
здоровья держать в доме растения. Де-
ло в том, что многие ковры, ламинат,
мебель из ДСП содержат фармальдеги-
ды – вредные вещества, со временем
попадающие в воздух. Они отравляют
организм, угнетают центральную нерв-
ную систему, приводят к необратимым
последствиям. Такие растения, как ге-
рань плющелистная, хлорофитум, паль-
ма рафис, очищают воздух от этих ве-
ществ. 

Работает центр так же, как и Дарви-
новский музей, – с 10 до 18 часов еже-
дневно, кроме понедельников, послед-
ней пятницы месяца и 1 января. Кста-
ти, скоро в музее состоятся праздни-
ки: 17 марта – День воды, а 31 марта –
День птиц. Приходите, будет интерес-
но!

Лидия ГРОМЕКА

После того как 30 мая 2006 года
вышло постановление Правитель-
ства РФ «О порядке предоставле-

ния коммунальных услуг гражданам»,
чиновники поспешили отрапортовать: в
нем в полном соответствии с Жилищ-
ным кодексом РФ предусмотрены дей-
ственные меры по снижению платы за
коммунальные услуги ненадлежащего
качества. Однако практика показывает,
что в Москве добиться снижения платы
за некачественные коммунальные услу-
ги практически невозможно. 

90 процентов москвичей рассчитыва-
ются за коммунальные услуги через си-
стему ЕИРЦ. Эти государственные учре-
ждения производят расчет жилищно-
коммунальных услуг, используя совре-
менное программное обеспечение, одо-
бренное правительством Москвы. Сде-
лать перерасчет платы за некачествен-
ные коммунальные услуги им не соста-
вляет труда – достаточно ввести в про-
грамму адрес, период непредоставле-
ния коммунальных услуг и соответству-
ющий процент снижения платы за них.
Но тут вступает в силу одно положение
вышеуказанного постановления, кото-
рое и затрудняет выполнение процеду-
ры перерасчета.

Дело в том, что в постановлении ука-
зано: основанием для перерасчета яв-
ляется «Акт о непредоставлении комму-
нальных услуг или предоставлении ком-
мунальных услуг ненадлежащего каче-
ства». Данный акт составляет управля-
ющая организация (ДЕЗ, ТСЖ, ЖСК или
какая-то другая) по итогам рассмотре-
ния заявки о непредоставлении комму-
нальных услуг. Этот акт с указанием ад-
реса, периода непредоставления ком-
мунальных услуг и параметров для сни-

жения платы управляющая организация
должна направить в ЕИРЦ для проведе-
ния перерасчета.

Но часто на обращении жителя в дис-
петчерскую службу все и заканчивает-
ся. В лучшем случае его заявку зареги-
стрируют и пришлют слесаря-сантехни-
ка. А тот, удостоверившись, что дейст-
вительно батареи чуть теплые или горя-
чая вода из крана течет тоненькой
струйкой, даст невразумительные объ-
яснения, пообещает, что скоро все ис-
правят, и исчезнет. О том, что надо со-
ставить акт и направить его в ЕИРЦ для
проведения перерасчета, в управляю-
щей организации или не знают, или
просто забывают. 

Особенно настойчивым жителям, ко-
торые обращаются в органы власти,
присылают ответы с разъяснениями по-
ложений и статей соответствующих за-
конов, резюмируя которые можно опять
же сделать вывод: управляющая орга-
низация обязана составить акт и напра-
вить его в ЕИРЦ для перерасчета. Одна-
ко те же самые органы власти никак не
могут заставить управляющие органи-
зации выполнять принятые законы, ог-
раничиваясь поручениями типа: «Прошу
разобраться».

Вот и приходится мириться с непри-
ятным фактом, что столь важное и во
всех отношениях справедливое реше-
ние правительства о снижении платы за
некачественные коммунальные услуги
так и останется очередным норматив-
ным документом, реализовать свои
права по которому простой гражданин
не может из-за бюрократических барьеров.

Марина ВАСИЛЬЕВА,
пресс-служба 

ГУ ЕИРЦ ЮЗАО

ПОДСНЕЖНЫЕ
СЛАДОСТИ
Умальчишек и девчонок района Южное Тушино уже несколько лет суще-

ствует традиция - встречать весну игрой «Взятие снежной крепости».
1 марта на улице Лодочной как раз возвышалась огромная снежная гора. 

На ее вершине красовались флаги Москвы и района. Организатор шоу -
муниципалитет Северо-Западного административного округа - постарался на
славу. Здесь царила настоящая праздничная атмосфера.

Две команды организовали ученики 5-го и 6-го классов школы № 819, ко-
торых пригласили заранее. Но количество игроков приросло местными ребя-
тишками. Что здесь только не вытворяли! И прыгали в мешках, и бегали с
коромыслами... Да разве перечислишь все конкурсы, которые проходили на
протяжении целого дня? За каждую победу команда получала призы - шоко-
ладки да игрушки. А самое драгоценное - тубы с конфетами - было зарыто в
снежной крепости. Понятно, что ее снесли за несколько десятков минут до
основания...

Ольга ПЕТРУСЕВА

С КОГО СПРОС 
ЗА НЕОКАЗАННУЮ УСЛУГУ?

В ДАРВИНОВСКОМ МУЗЕЕ 

Так ли уж плоха экология столицы? � В
центре «ЭкоМосква» дадут сведения о
благополучных и тревожных районах го-
рода � По «Голосам весеннего леса» уз-
найте городских птиц

ВЫДАЮТ ПАСПОРТА 
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На очередном заседании столично-
го правительства, проходившем 6
марта в городской мэрии, была

рассмотрена концепция расширения
применения в качестве моторного топ-
лива диметилового эфира и других аль-
тернативных видов топлива.

Экологическая обстановка в мегапо-
лисах мира, и в Москве в частности,
ухудшается. 80 процентов всех вредных
выбросов в атмосферу столицы прихо-
дится на автотранспорт. По словам вы-
ступавшего на заседании руководителя
Департамента транспорта и связи Моск-
вы Леонида Липсица, не менее 60-65
процентов выбросов приходится на ав-
тобусы и крупнотоннажные грузовики.
Между тем автомобильный парк столи-
цы нынче составляет уже 3,2 млн. ма-
шин и к 2010 году достигнет 4 млн. По-
требление моторного топлива в городе
в прошлом году составило 3,6 млн.
тонн. В этих условиях расширение при-
менения альтернативных видов топлива
для автотранспорта становится все бо-
лее насущной проблемой.

- В городе нынче в качестве такого
топлива используют, во-первых, при-
родный газ метан, - отметил Леонид
Моисеевич, - во-вторых, пропан-бутан
и, наконец, диметиловый эфир. Пос-
ледний представляется наиболее пер-
спективным.

Диметиловый эфир (ДЭ) – продукт
переработки природного газа. Его при-
менение в дизельных двигателях позво-
ляет на сто процентов снизить выброс
твердых частиц в атмосферу, при этом
выхлоп становится бездымным. К то-
му же в прошлом году стоимость ди-
метилэфира удалось резко снизить, и

нынче она в 1,7 раза дешевле традици-
онной солярки, что делает применение
ДЭ выгодным не только с экологиче-
ской, но и с экономической точки зре-
ния.

Надо сказать, что Москва является
одним из мировых лидеров в сфере ис-

следований и экспериментального ис-
пользования ДЭ в качестве моторного
топлива. Столичный ГУП «Мосавтохо-
лод» впервые в мире в течение послед-
них двух лет эксплуатирует в промыш-
ленном режиме 70 грузовиков ЗИЛ-
5301, оборудованных двигателями, ра-
ботающими на ДЭ. С прошлого года,
опять же первыми на планете, здесь
стали использовать три опытных «ди-
метилэфирных» КамАЗа. 

Предложенная концепция предпола-
гает увеличение в четыре раза парка ав-
томобилей, работающих на диметил-
эфире, строительство многотопливных
АЗС, преимущественное право госзака-
за для предприятий, закупающих по-
добного рода машины и т.п.

- Мы обсуждали сегодня архиважную
проблему, - заявил, подводя итоги обсу-
ждения, мэр Москвы Юрий Лужков. –
Почему так перспективен в качестве мо-
торного топлива диметилэфир? Его при-
менение не требует существенной дора-
ботки бензиновых и дизельных двигате-
лей. Уровень выхлопа с легкостью дос-
тигает уровня стандарта ЕВРО-3. Очень
важно организовать производство ди-
метилэфира в промышленных масшта-
бах. Говоря же о переходе на альтерна-
тивные виды источников энергии, пола-
гаю: необходимо создавать условия для
использования в городе машин с элект-
родвигателями.

Предложенная правительству кон-
цепция принята в полном объеме.

Владимир РАТМАНСКИЙ

ХВАТИТ ПОРТИТЬ 
ВОЗДУХ


